18/08/2025 Vpe: \$1,606,745 Tirada: Vpe pág: \$1.606.745 Difusión: Vpe portada: \$1.606.745 Ocupación:

5.000 5.000 100%

15.000

Sección:

Audiencia



Lunes 18 de Agosto de 2025 / El Rancagúino

En visita a la zona Ministra de Salud destaca transformación digital y avances en telemedicina rural

POR: MARIEL FERNÁNDEZ MORIS

n la última semana, la ministra de Salud, Ximena Aquilera, visitó junto al presidente Gabriel Boric, la localidad de Rinconada de Idahue, en Coltauco, sector pionero en la atención primaria universal.

El propósito principal fue el lanzamiento del Hospital Digital Rural a través de la posta rural del lugar, observando su funcionamiento y el impacto en la comunidad.

Coltauco, que desde 2023 opera bajo el modelo de atención primaria universal, ha recibido recursos adicionales y conexión satelital para esta posta, permitiendo que, de las cinco personas inscritas inicialmente, ahora sean 2.000 las que reciban atención.

Según menciona la jefa de la cartera, lo que se dispone allí "incluye asistencia directa de técnicos de enfermería de nivel superior y asesoría médica a distancia desde Santiago, el CESFAM o el Hospital Regional de Rancagua, independientemente de su condición de seguro de salud".

La jefa de cartera visitó los estudios

a hablar sobre la

ESTRATEGIA INTEGRAL

Aguilera menciona que "la salud digital es un eje relevante en la estrategia integral del sistema público de salud para el siglo XXI", además, explicó que su gestión ha retomado y potenciado la iniciativa del Hospital Digital, que ya existía, como una estrategia clave para mejorar la resolutividad del primer nivel de atención y de los hospitales de primer nivel (antes llamados de baja complejidad). En ese sentido, la autoridad destaca que esto "busca reducir las esperas y ofrecer una atención más oportuna y cercana al hogar". Esta modalidad permite "la atención sincrónica y asincrónica, con asesoría a médicos en casos de especialidades y el análisis remoto de resultados de exámenes como radiografías, escáneres y resonancias".

Por otro lado, mencionó que "la estrategia del Hospital Digital Rural beneficia a varias comunas rurales a lo largo del país, mencionando ejemplos como Cartagena, Victoria y postas rurales en la



Araucania".

Agregó que "para institucionalizar y expandir estos avances, se está impulsando un proyecto de ley de modernización del sistema nacional de servicios de salud, que va obtuvo aprobación en la comisión de salud del Senado y espera su primer trámite en sala".

La autoridad dio a conocer parte de aquello diciendo que "una de las iniciativas centrales de este proyecto es la creación del Servicio Nacional de Salud Digital, que será el trigésimo servicio de salud del país y el primero virtual, buscando abarcar a la mayor cantidad de personas a través de la tecnología y una mayor cobertura".

Aguilera anticipó el rol transformador de la Inteligencia Artificial en la atención médica, permitiendo el autodiagnóstico y la necesidad de adaptar el sistema para guiar a los pacientes en la interpretación de resultados y el uso de nuevas tecnologías.

> AVANCES EN LISTAS DE ESPERA Y DESAFIOS DE GESTIÓN

Respecto a la región de O'Higgins, la ministra Aquilera destacó un

importante avance en la resolución quirúrgica de la lista de espera, impulsado por metas y el buen desempeño del director de servicio local.

Aunque reconoce que este temas es "un problema estructural que existe en muchos países, el gobierno ha asumido el desafío de reducir los tiempos de atención que se deterioraron durante la pandemia, logrando progresos desde que asumieron".

Menciona que la estrategia para abordar la problemática se basa en tres pilares, primero en "mejorar la resolutividad del primer nivel de atención, sumado a aumentar la productividad hospitalaria mediante metas e intervenciones que optimizan los quirófanos y la programación de especialidades y en tercer lugar tiene que ver con fomentar la transparencia de datos para que los pacientes tengan una mejor noción de su proceso de atención".

Aguilera dio a conocer que recientemente, se autorizaron 73.000 millones de pesos adicionales para el segundo semestre, destinados a atenciones fuera de





Pág: 3



 Fecha:
 18/08/2025
 Audiencia:
 15.000

 Vpe:
 \$1.106.989
 Tirada:
 5.000

 Vpe pág:
 \$1.606.745
 Difusión:
 5.000

 Vpe portada:
 \$1.606.745
 Ocupación:
 68,9%



en visita conjunto con el presidente Gabriel Boric, la ministra Aguilera se reunió también con funcionarios que laboran el sistema de salud local.

En Coltauco, durant la última semana, la secretaria de Estado

horario en hospitales, sábados y extensiones horarias para especialistas y cirugías.

LICENCIAS MÉDICAS

Finalmente, la ministra se refirió al informe de la Contraloría sobre el mal uso de licencias médicas por parte de funcionarios de salud, un tema que genera desconfianza.

Aguilera enfatizó que este mal uso, como asistir a casinos durante una licencia, es grave y afecta directamente el presupuesto de salud, ya que "los recursos para licencias compiten con los destinados a insumos, medicamentos y horas extra para médicos".

Aseguró que el ministerio y los servicios de salud están investigando estos casos y realizando sumarios, si bien no todos son tan rápidos como se quisiera, y distinguió entre casos con funEn entrevista con
El Rancagüino TV,
Ximena Aguilera, abordó
temas cruciales para el
sistema de salud público,
destacando la visita
presidencial a Coltauco
para el lanzamiento del
Hospital Digital Rural
y los esfuerzos del
gobierno por modernizar
la atención y reducir las
listas de espera.

damento médico y aquellos que son producto de redes de fraude. A pesar de ser el Ministerio de Salud el mayor empleador público y, por ende, el más afectado por este tipo de situaciones, señaló que, "en proporción a la cantidad de funcionarios, no presentan el peor comportamiento, eso también hay que rescatar". [3]

